

BAB V

PENUTUP

Berdasarkan temuan penelitian pada bab sebelumnya atau IV, maka pada bagian ini akan dikemukakan kesimpulan dan saran sebagai berikut:

A. Kesimpulan

Setelah penulis melakukan penelitian tentang pengelolaan *imarah* Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung, maka bagian akhir skripsi ini penulis mengemukakan beberapa kesimpulan yaitu:

1. Perencanaan *imarah* Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung yang dilakukan oleh Pengurus yaitu dengan terpolo dan sistematis, perencanaan ini dilakukan pada awal kepengurusan periode 2016-2020 dan ketika itu ditetapkan tujuan dan langkah-langkah yang akan dilakukan dalam lima tahun ke depan, yaitu dengan menetapkan program kerja, menyusun jadwal kerja, penetapan prosedur, dan menetapkan anggaran serta menentukan sumber-sumber anggaran atau dana yang akan dikumpulkan untuk mendanai biaya operasional masjid yang telah direncanakan.
2. Pengorganisasian *imarah* Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung yaitu struktur pengurus Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung periode 2016-2021 terdiri dari dewan pembina, dewan penasehat, dewan pengawas, dewan pengurus, bidang idarah, bidang imarah,

bidang pendidikan dan dakwah, dan bidang ri'ayah. Kemudian diperkuat dengan adanya Keputusan Bupati Agam Nomor. 31 tahun 2018. Masing-masing pengurus diberikan tanggung jawab terhadap program dan kegiatan yang dilakukan di Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung. Langkah pengorganisasian pengurus Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung berbentuk kemampuan yang dimiliki, berpengalaman dan profesional serta bertanggung jawab dalam melaksanakan program kerja tersebut. Dalam menjalin hubungan kerja yang baik pengurus memiliki alur kerja yang solid.

3. Penggerakan *imarah* Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung dimulai dengan memberikan motivasi kepada bawahan, memberikan *reward* dan dorongan agar bekerja dengan baik dan ikhlas karena Allah SWT. Bimbingan yang dilakukan kepada bawahan dengan memberikan pelajaran, pendekatan dan bermasawarah. Koordinasi masing-masing pengurus mempunyai hubungan yang baik dalam mengelola masjid supaya masalah yang terjadi dapat diselesaikan secara bersama.
4. Pengawasan Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung adalah dengan menetapkan standar keberhasilan dalam mencapai tujuan masjid sebagai kemaslahatan umat yang sesuai dengan perencanaan yang telah dibuat. Pengawasan dilakukan secara langsung dengan meninjau dan memperhatikan kerja yang dilakukan oleh pengurus dan

pengawasan tidak langsung dilakukan dengan meminta laporan dari kegiatan yang telah dilakukan baik secara lisan maupun secara tulisan yang diserahkan kepada seksi yang bersangkutan, kemudian seksi melaporkan secara lisan ketika rapat bulanan sebagai bahan perbandingan serta penilaian untuk kegiatan yang akan datang.

B. Saran

1. Kepada Pengurus Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung hendaknya bisa menjalankan tugas dan jabatan yang telah diberikan tersebut dengan sebaik-baiknya karena tugas dan tanggungjawab tersebut merupakan amanah dari Allah SWT untuk dilaksanakan dan akan dipertanggungjawabkan di dunia dan akhirat.
2. Kepada Pengurus Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung terutama bidang *imarah* dan bidang pendidikan dan dakwah hendaknya lebih meningkatkan keaktifan, ketepatan, ketepatan, dan konsisten (tidak ragu) dalam melakukan segala tindakan untuk bisa melaksanakan tugas-tugas yang telah ditetapkan dan diharapkan, konsisten dalam melaksanakan kegiatan yang telah diberikan.
3. Kepada Pengurus Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung bidang *imarah* dan bidang pendidikan dan dakwah diharapkan lebih meningkatkan pemberian motivasi, dorongan dan *reward* agar pengurus atau anggota lebih giat dan bersemangat dalam menjalankan tugasnya. Meningkatkan bentuk pelayanan kepada jamaah, seperti

menjaga kebersihan mukenah untuk shalat sehingga jamaah merasa tenang dalam melaksanakan ibadah serta memperbanyak persediannya agar jamaah tidak antri menunggu mukenah sehingga dapat melaksanakan shalat berjamaah.

4. Kepada pengurus Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung bidang *imarah* dan bidang pendidikan dan dakwah dari segi pengawasan sudah cukup baik, hal ini dibuktikan dengan adanya pengawasan langsung dan pengawasan tidak langsung yang dijalani oleh ketua. Hal ini supaya dapat dipertahankan agar organisasi ini terus berkembang buat kedepannya.
5. Kepada pengurus Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung bidang *imarah* dan bidang pendidikan dan dakwah diharapkan dengan diperolehnya kesuksesan dalam kegiatan pelaksanaan program kegiatan masjid diharapkan untuk dipertahankannya dan program kedepannya dapat diangkat lagi.
6. Kepada pembaca menjadikan sebuah bahan referensi bacaan yang berkaitan dengan pengelolaan terutama bidang *imarah* dan bidang pendidikan dan dakwah.



**UIN IMAM BONJOL
PADANG**